

„In Europa giebt es keine Affen, Majestät! Sie werden nur aus andern Ländern dahin gebracht und als Merkwürdigkeit vorgezeigt. Auch sind sie so klein, daß ich ohne besondere Mühe ein halbes Duzend derselben in die Flucht jagen wollte, wenn es ihnen einfiel, mich anzufallen. Übrigens muß ich bemerken,“ — fuhr ich mit erhobener Stimme fort — „daß ich auch mit Curer häßlichen, elefantenartigen Bestie fertig geworden wäre, hätte ich in der Bestürzung nicht vergessen, daß ich einen Degen an der Seite habe.“ Bei diesen Worten nahm ich eine trozige Stellung an und schlug mit der Hand an meinen Degengriff, wie ein Mann, der besorgt ist, sein Mut möchte in Zweifel gezogen werden. Ich machte jedoch die Erfahrung, daß es thöricht ist, vor Menschen, die durch Geburt oder Körperstärke hoch über uns stehen, sich ein besonderes Ansehen geben zu wollen, denn meine kühne Rede rief bei allen Anwesenden statt Bewunderung nur ein schallendes Gelächter hervor, so daß ich mich beschämt zurückzog.

---

### Fünftes Kapitel.

---

Gulliver erstattet dem Könige Bericht über sein Vaterland. In Brobdingnag droht ein Krieg auszubrechen; Gulliver bietet dem Könige seine Dienste an, wird aber abgewiesen.

Ich habe schon erwähnt, daß mich Seine Majestät der König im ganzen sehr gnädig behandelte; nicht nur daß ich oftmals eingeladen wurde, an seiner Tafel zu speisen, sondern er ließ mich auch häufig in meiner Schachtel nach seinem Kabinete bringen und auf seinen Tisch setzen. Alsdann befahl er mir, einen Stuhl aus der Schachtel zu bringen und mich in der Entfernung von zwei Meter auf die Spitze seines Schreibpultes hinauszusetzen, so daß ich mich beinahe seinem Gesicht gegenüber befand. So habe ich mehrere Unterhaltungen mit ihm gehabt.

Nachdem der König einmal auf diese Weise einige Worte mit mir gewechselt hatte, welche sich auf mein Befinden und auf andere kleine Anliegen meiner Person bezogen, forderte er mich eines Tages auf, ihm genauen Bericht über mein Vaterland zu erstatten.